



Une rentrée chaotique au collège Raoul Dufy (Lyon 3), les personnels en grève reconductible !

Les personnels du collège Raoul Dufy sonnent l'alerte sur les **conditions de rentrée très difficiles pour les élèves comme pour les personnels.**

- Tout d'abord, ils déplorent l'**absence de plusieurs personnels d'enseignement de direction** :
 - absence d'un **principal adjoint** depuis le 13 juin dernier et non remplacé en cette rentrée ;
 - absence de **co-psy**, d'un **professeur d'éducation musicale**, et d'un **professeur de sciences Physiques.**

Cette situation est préjudiciable à l'ensemble de la communauté éducative et au bon fonctionnement de l'établissement dans un contexte de rentrée scolaire fortement déstabilisée par la mise en place des groupes de besoin en 6^e et 5^e.

- Ensuite, les personnels constatent **une dégradation des conditions d'enseignement et d'apprentissage avec la mise en place de « faux » groupes de besoin**, solution bricolée car la réforme initiale avec les groupes de niveaux était impossible à appliquer. Cela se traduit par :

- des **emplois du temps extrêmement complexes** avec de très nombreux trous ainsi que des **amplitudes horaires et une durée d'enseignement supérieures à six heures par jour**, y compris pour les élèves de 6^e ;
- **une destructuration du groupe classe** : 6 élèves de chaque classe sont retirés de leur groupe classe pour suivre les cours de Français et de Mathématiques en 6^e et en 5^e ;
- **un manque de professeurs principaux** : difficulté pour les professeurs de mathématiques et de français d'être professeur principal sur les niveaux 6^e et 5^e puisqu'ils n'ont plus en charge tous les élèves de la classe ;
- **une difficulté accrue pour les professeurs principaux d'assurer un suivi efficient des élèves** en raison de la multiplication du nombre d'intervenants en 6^e et 5^e inhérente aux groupes de besoin ;
- **la stigmatisation des élèves à besoins particuliers** qui se retrouvent dans le même groupe en raison d'un manque de personnel AESH (personnels en sous-effectif dont le nombre d'heures de présence ne couvre pas les besoins de façon globale) ;
- **des emplois du temps allant à l'encontre du bon sens pédagogique** : trois heures de Français dans le même après-midi, trois heures de la même matière dans la même journée, des semaines de cours déséquilibrées (ex : 2h de cours d'Arts plastiques dans une semaine puis plus rien avant 15 jours!) ;

- **des classes surchargées en langues vivantes** à cause des groupes de besoin en français et en mathématiques (plus 30 élèves en espagnol) ;
- **la suppression des demis-groupes** (d'une quinzaine d'élèves maximum) au profit de groupe de besoin de 24 élèves rendant impossible certaines pratiques pédagogiques (travaux pratiques en Sciences, séances en salle informatique, pratique de l'oral...)
- **la suppression de l'accompagnement personnalisé et du soutien pour les classes de 6^e** qui contribue au creusement des inégalités ;
- **un contexte de travail perturbant et anxiogène pour l'ensemble de la communauté éducative** qui n'arrive pas à se projeter pour organiser travail, sorties, en l'absence de stabilité des emplois du temps.
- **une gestion difficile en vie scolaire** : le nombre d'élèves en salle d'études est tellement important qu'il faut ouvrir plusieurs salles d'études, celles-ci prenant des allures de garderie et ne permettant pas aux élèves d'étudier dans le calme ; le nombre d'assistant d'éducation n'est pas assez important pour assurer les autres missions inhérentes à la vie scolaire ; les emplois du temps sont tellement complexes et changeants que l'équipe de vie scolaire a du mal à orienter correctement les élèves.

C'est pourquoi, les personnels du collège Raoul Dufy se mettent en grève reconductible à partir du mardi 10 septembre 2024 et demandent la suppression des groupes de besoin impossibles à mettre réellement en place au sein de l'établissement.

À Lyon, le 5 septembre 2024

Contacts :

Jocelyne Van Proeyen
pour le SNES-FSU

Caroline Garcia
pour la CGT Educ'action

Elise Bastide-Kérautret
pour le SNFOLC